



## Reporte Síntesis Informativa

16/agosto/2024

### SECRETARIO

#### **(B321) Resaltan valor productivo e histórico de la dalia, la flor nacional de México**

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** reconoció el trabajo de los floricultores del país con la celebración de Nuestra riqueza: La Dalia, Nuestra Flor Nacional, que refleja la importancia histórica, cultural, productiva y nutricional de esta especie endémica ornamental.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/resaltan-valor-productivo-e-historico-de-la-dalia-la-flor-nacional-de-mexico/>

#### **(B321) Tlaxcala, segundo lugar nacional en producción de Dalia; en 2023 aportó alrededor de 8 mil plantas: Sader**

El estado de Tlaxcala se ubica en el segundo lugar del país en producción de flor de Dalia comercial, con alrededor de ocho mil 880 plantas que representan 4.0 por ciento del total de las 222 mil a nivel nacional, pues el primero lo ocupa la capital del país al concentrar el 96 por ciento restante. Datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** precisan que este género "es símbolo de la floricultura nacional" por su historia en México.

<https://www.lajornadadeoriente.com.mx/tlaxcala/tlaxcala-segundo-lugar-nacional-en-produccion-de-dalia-en-2023-aporto-alrededor-de-8-mil-plantas-sader/>

#### **Empieza la transición en Agricultura**

Julio Berdegú, el próximo secretario de Agricultura, informó a través de sus redes sociales que inició formalmente la transición en la dependencia. "Como han indicado el presidente Andrés Manuel López Obrador y la presidenta electa Claudia Sheinbaum", será una transición ejemplar, dijo, acompañado de **Víctor Villalobos**, actual titular de **Sader**. 24 Horas, P 15

[https://testigos.intellicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024000753nc.pdf](https://testigos.intellicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024000753nc.pdf)

### SECRETARÍA

#### **Tierra de negocios / El campo produce y el crimen extorsiona / Mariana Otero**

Michoacán ocupa el primer lugar nacional en producción de limón, con una cosecha de 953 mil 652 toneladas al año, de acuerdo con datos de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, por lo que es un tema que debe atenderse a la brevedad a fin de evitar un impacto en la economía regional pero, sobre todo, hacer valer la voz de cientos de productores que han tenido que recurrir a un paro indefinido para exigir garantías a su seguridad. Las autoridades estatales y federales deben actuar con la mayor prontitud e intensificar las acciones para inhibir las extorsiones, dar certeza a la producción y comercialización y mandar un mensaje de certidumbre.

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/8/16/el-campo-produce-el-crimen-extorsiona-630058.html>





## (B322) Activa Agricultura Sistema de Farmacovigilancia de productos veterinarios

Con el objetivo de garantizar la eficacia, calidad y seguridad de los medicamentos utilizados en los animales y, con ello, coadyuvar a la producción de alimentos sanos y seguros, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** puso en operación el Sistema de Farmacovigilancia de productos veterinarios.

<https://www.notimx.mx/2024/08/activa-agricultura-sistema-de.html>

<https://hiptex.com.mx/noticias/58146/activa-agricultura-sistema-de-farmacovigilancia-de-productos-veterinarios>

<https://laverdad.com.mx/2024/08/activa-agricultura-sistema-de-farmacovigilancia-de-productos-veterinarios/>

<https://globalpress.mx/activa-agricultura-sistema-de-farmacovigilancia-de-productos-veterinarios/>

<https://sicomnoticias.mx/activa-agricultura-sistema-de-farmacovigilancia-de-productos-veterinarios/>

<https://sandyaguilera.com/agricultura-implementa-sistema-de-farmacovigilancia-para-garantizar-la-seguridad-en-medicamentos-veterinarios/>

<https://www.diariomarca.com.mx/2024/08/activan-sistema-de-farmacovigilancia-de-productos-veterinarios/>

<https://expresionmexico.com/2024/08/15/activa-agricultura-sistema-de-farmacovigilancia-de-productos-veterinarios/>

## (B320) Modifican periodos de veda de camarón en Golfo de México y mar Caribe para 2024

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** anunció las nuevas fechas para las épocas y zonas de veda para la pesca comercial de camarón en aguas marinas y los sistemas lagunarios estuarinos del Golfo de México y mar Caribe.

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioyapesquero/modifican-periodos-de-veda-de-camaron-en-golfo-de-mexico-y-mar-caribe-para-2024/>

<https://agronoticias.com.mx/2024/08/15/modifican-periodos-de-veda-de-camaron-en-golfo-de-mexico-y-mar-caribe-para-2024/>

<https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/veracruz/357921/conapesca-ampl-a-20-d-as-el-fin-de-la-veda-del-camar-in-en-veracruz-y-otros-estados-del-golfo.html>

## Aumenta superávit de la balanza comercial agroalimentaria

En el primer semestre del año, la balanza agroalimentaria registró un superávit de cinco mil 757 millones de dólares, lo que representó un incremento de 11.15 por ciento, 577 millones de dólares más respecto al mismo lapso de 2023, ante la consolidación del dinamismo de las exportaciones del país. La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que en dicho lapso, las ventas agropecuarias y agroindustriales al exterior sumaron 28 mil 607 millones de dólares, un aumento de 4.48 por ciento respecto a lo registrado en el mismo periodo de 2023.

Contra Réplica, P11

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024000505nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024000505nc.pdf)

## Villegas se reúne con el próximo gabinete

El Gobernador de Durango, Esteban Villegas Villarreal, se reunió con parte del nuevo gabinete de la Presidenta electa Claudia Sheinbaum para comenzar a trabajar en proyectos que





beneficiarán al estado del noreste. Con el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Julio Berdegué, se abordaron los módulos de riego y tecnificación del campo, así como de la ganadería. **La Razón de México**, P 7

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001034nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001034nc.pdf)

## Multiplican financiamiento a mipymes en Jalisco

Tras la publicación de la Ley de Entidades Paraestatales en febrero del 2023, que llevó a una reingeniería completa del Fondo Jalisco de Fomento Empresarial (Fojal), este año el financiamiento para las mipymes del estado "es mucho más eficiente", los recursos que otorga el organismo estatal sirven como garantía para que la banca comercial conceda créditos hasta 22 veces el monto de la garantía. "Este año, prestamos directo a las empresas, pero también hemos hecho inversiones en fondos de garantía con Nacional Financiera y con **Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura**; inversiones muy importantes. Por cada peso que le depositamos en los fideicomisos de **FIRA** y de Nafm, ellos a través de la banca comercial, podemos multiplicarlo hasta por 22 veces", comentó a *El Economista*, el director de Fojal, Luis Alberto Güemez. **El Economista**, P40

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001003nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001003nc.pdf)

## Avanza farmacovigilancia

Con el objetivo de garantizar la eficacia, calidad y seguridad de los medicamentos utilizados en los animales y, con ello, coadyuvar a la producción de alimentos sanos y seguros, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que puso en operación el Sistema de Farmacovigilancia de productos veterinarios. El sistema busca identificar, cuantificar, evaluar y prevenir los riesgos asociados a los medicamentos para animales que se comercializan en el territorio nacional y, de esta manera, contribuir a su uso racional. **Excélsior**, P26

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001498nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001498nc.pdf)

## Distinta vara a los aliados

Ignacio Ovalle (**Segalmex**) "Cuando me informaron, di la instrucción de denunciar en la FGR, (Ovalle) se confió y cometió el error de trabajar con corruptos" –AMLO, Jun. 29, 2023- **Reforma**, P 1

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001079nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001079nc.pdf)

## AGRICULTURA

### Recuperan tierra

Según un estudio elaborado por el Centro de Estudios Demográficos, Urbanos y Ambientales del Colegio de México, hasta el momento 64 mil 229 productores agrícolas, ejidatarios, comuneros y profesionistas han podido utilizar el recurso de este programa para atender las problemáticas ambientales en suelo de conservación desde una aproximación a las dinámicas sociales, en torno a la relación entre el medio ambiente y el desarrollo social. **El Heraldo de México**, P16

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024000320nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024000320nc.pdf)





### **De fiesta, Flores y Hortalizas en Ceda**

El mercado Flores y Hortalizas es uno de los ocho sectores que integran la Ceda, con tres mil 311 espacios, donde productores provenientes del Estado de México, Hidalgo, Morelos, Puebla, Hidalgo y la CdMx, principalmente, comercializan una amplia variedad de hortalizas, legumbres, flores, follaje y fruta. En este sitio se realizan múltiples romerías, entre ellas las de manzanilla y palma, elote cacahuazintie, rábano, cempasúchil y nochebuena. También ha llamado la atención de chefs nacionales e internacionales como lugar de inspiración para nuevos platillos, dado a su gran variedad de productos. **La Prensa, P 9**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024000821nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024000821nc.pdf)

### **Los limoneros huyen de Apatzingán, dice alcaldesa**

Productores y cortadores de limón abandonaron parcelas en Apatzingán para huir de las extorsiones y de la inseguridad que genera el crimen organizado, y migraron a Estados Unidos o a otras entidades del país, aseguró Fanny Arreóla Pichardo, diputada local de Morena y presidenta electa de ese municipio de la Tierra Caliente. **La Prensa, P20 / El Sol de México, P8**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024000856nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024000856nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024000438nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024000438nc.pdf)

### **México necesita más proyectos para reducir las emisiones de CO2**

México debe poner el ojo de inmediato en la generación de proyectos de masiva reducción de emisiones de dióxido de carbono, pues tienen alto potencial de crear una economía verde para el país, afirmaron gobiernos estatales. Los sectores en los que se pueden realizar acciones de reducción son muchos, entre los que destacan el transporte, la industria, el sector agropecuario, el manejo de residuos domiciliarios e industriales y el energético. **La Jornada, P 20**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024000678nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024000678nc.pdf)

### **Todos saben aquí quién pide cuota**

El grupo delictivo de "Los Viagras" se ha apoderado del control de las extorsiones a los productores de limón de Michoacán. "Desde el cerro de Buenavista se ordena cómo van a ser los traslados de limón, el monto de cobro de cuotas, el monto del precio de venta, quién corta y quién no corta, quién empaca y quién no; desde ese cerro se fijan además los precios del refresco y el pollo en las localidades, y desde ahí coordinan a grupos de halcones para detectar los movimientos del Ejército o de integrantes del Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG, antagónicos de Los Viagras)", reveló un productor del municipio de Buenavista. **Reforma, P6**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001098nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001098nc.pdf)

### **Limoneros de Michoacán seguirán en paro ante extorsiones**

Productores y empacadores de limón en el Valle de Apatzingán han solicitado la intervención de los gobiernos federal y estatal para detener la violencia y extorsiones que enfrentan. Actualmente, 15 de las 32 empacadoras más importantes de la región han cerrado operaciones, y se mantendrán inactivas hasta que se logren mejoras en seguridad. Los





productores han manifestado su disposición para colaborar en la reactivación del corte y la producción del limón en los próximos días. **8 Columnas, P8**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024000233nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024000233nc.pdf)

### **Señalan a Los Viagras**

Los limoneros michoacanos revelaron a las autoridades que "Los Viagras" son el principal grupo criminal que les exige cuota. Ya han proporcionado a militares y policías la ubicación y rutas que frecuentan los extorsionadores en la zona de Apatzingán y Buenavista. **Reforma, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001147nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001147nc.pdf)

### **Plantean a limoneros pagar por seguridad**

Ante la crisis de seguridad por la que atraviesan los limoneros de Michoacán y la falta de resultados por parte de las autoridades para detener a extorsionadores, el sacerdote de Apatzingán, Gregorio "Goyo" López, convocó a los citricultores a darle la vuelta a los impuestos y pagar su propia seguridad. **Reforma, P6**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001110nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001110nc.pdf)

### **Dicen que operan si cubren narcoimpuesto**

Empacadoras de limón de los municipios de Buenavista y Múgica distribuyen el producto a distintas partes del País, siempre y cuando cumplan con el "impuesto" solicitado por parte del crimen organizado, reveló ayer el Comité Nacional Sistema Producto Limón Mexicano A.C. **Reforma, P6**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001108nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001108nc.pdf)

### **Ponen en la mira a El Botox, líder extorsionador limonero**

Autoridades estatales y federales ubican a César Alejandro Sepúlveda Arellano, alias El Botox, como el principal generador de violencia en la zona rural de Apatzingán y a quien, en sus afanes por controlar la cabecera municipal secuestra, extorsiona y asesina. Contra El Botox pesa al menos un orden de aprehensión por su probable responsabilidad en "secuestro agravado"; es el único mandato judicial de captura hecho público por la Fiscalía General del Estado; esa instancia investigadora ofrece recompensa de 100 mil pesos por "información veraz y oportuna que conduzca a su localización". **Excélsior, P16**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001500nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001500nc.pdf)

### **Con Cuau cae apoyo al campo en Morelos**

El presupuesto de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del estado de Morelos cayó 38.5 por ciento en los primeros cinco años de la administración de Cuauhtémoc Blanco Bravo, de acuerdo con el análisis de Morelos Rinde Cuentas. Datos de la organización no gubernamental, con base en la cuenta pública local, indican que en 2018 los programas de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario tuvieron un presupuesto de 148 millones de pesos; sin embargo, para el año siguiente la cifra descendió a 102 millones de pesos. Esto a pesar de que cuando Blanco Bravo estaba en campaña para la búsqueda de la gubernatura, se comprometió a apoyar al campo en caso de ser electo. **La Razón de México, P 16**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001066nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001066nc.pdf)





## ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

### Lleva especulación al limón a 50 pesos

La especulación de que bajará la oferta de limón, por el paro de productores en Michoacán, ya provocó un aumento en el precio del crítico. El kilo de limón se encareció entre 35 por ciento y 43 por ciento, por lo que los consumidores están pagando hasta 51 pesos por él en algunos supermercados y centrales de abastos, afirmó Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). **Reforma, P1 / Metro Toluca, P12**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001189nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001189nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001616nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001616nc.pdf)

### Ante la inacción sube limón 43 %

La inacción del Gobierno federal y autoridades locales para contener las extorsiones de los grupos criminales a los productores de limón, ya tuvo efecto en el precio a los consumidores. El paro de labores de los productores en Apatzingán, Michoacán, elevó el precio hasta en 43 por ciento. De acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), el precio promedio del limón a nivel nacional se ubica entre 35 y 37 pesos, pero en tiendas de autoservicio como Walmart, el kilo de limón agrio está en 49.90 pesos. **Reforma, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001141nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001141nc.pdf)

### El precio del limón se duplica durante el actual sexenio

El limón, el segundo fruto cítrico más consumido en México, duplicó su precio desde que comenzó el actual gobierno debido a las sequías y las extorsiones a los productores de Michoacán, dijeron analistas a EL UNIVERSAL. Entre noviembre de 2018 y julio de este año, el precio promedio de la fruta subió de 17.2 a 31.8 pesos por kilo en los negocios urbanos del país, mientras que en las zonas rurales aumentó de 17.7 a 32.7, indicaron los registros del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Esta semana, la Profeco reportó que el kilo se llegó a vender en 59.9 pesos en la Ciudad de México, aunque el precio promedio en el país alcanzó 38.1 pesos; mientras que en Guadalajara y Monterrey estuvo cerca de 50 pesos. **El Universal, P26**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001439nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001439nc.pdf)

## COLUMNAS

### El lector escribe / Avanza cinismo / Tito Javier Ayala

Un fantasma recorre México, el fantasma del cinismo. Según la Real Academia Española, se trata de desvergüenza en el mentir, impudicia, obscenidad descarada. Alito, Marko Cortés, Ana Gabriela Guevara, la extorsión a limoneros y otros productores con absoluta impunidad, "El Mayo", la deuda pública, Pemex, son solo algunos ejemplos. **Reforma, P8**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001157nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001157nc.pdf)





## De jefes / Protegen suelos de México / Redacción

En el marco del México Carbón Forum 2024, MÉXICO<sub>2</sub> plataforma de mercados ambientales del Grupo BMV, apoyó el lanzamiento de la Alianza de Protección de Suelos en México, junto con el Consejo de Desarrollo Agropecuario e Industrial de Jalisco, con esta iniciativa se busca adaptar los esfuerzos que la Climate Action Reserve ha realizado en Estados Unidos en mejora y enriquecimiento de suelos al contexto mexicano. Por lo que, un adecuado manejo de suelos agropecuarios permitiría hacer frente al cambio climático, garantizar la seguridad alimentaria y asegurar las fuentes de ingresos de una gran proporción de la población rural. **El Financiero, P 21**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001180nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001180nc.pdf)

## Desde el Piso de Remates / CNA: Contra la sobrerrepresentación / Maricarmen Cortés

Si, efectivamente, Sheinbaum quiere gobernar para todos/as los mexicanos y que nadie tenga miedo, debería escuchar la voz del sector empresarial, que ayer inició una campaña en contra de la sobrerrepresentación.

El Consejo Nacional Agropecuario, que preside Juan Cortina, publicó ayer un comunicado pidiendo a las autoridades electorales que adopten una interpretación equitativa de la ley electoral. Los ciudadanos, dice el CNA, votaron por una diversidad de opciones políticas y se debe respetar su decisión. Y enfatiza que México requiere un Congreso que represente la pluralidad y riqueza del país. **Excélsior, P28**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001414nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001414nc.pdf)

## Cuenta corriente / Funciones del Estado al sector privado / Alicia Salgado

El organismo cúpula del Comercio Exterior en México (Comee) ha impulsado un cambio relevante en sus objetivos. Otras prioridades en puerta, son el incremento de intercambios comerciales con Canadá, la revisión de la relación comercial con Brasil y Argentina, que se han quedado al margen de la Alianza Pacífica, pero son economías latinoamericanas con mercados de consumo extraordinarios para los productores mexicanos y viceversa y, sin descuidar la prioridad que tiene México en la ratificación del T-MEC en 2026, que pasa por el anuncio a realizarse en 2025, sobre si algunas de las partes quiere realizar alguna mejora al convenio comercial, transparentar la relación México-China, que es, el elefante en el clóset entre los tres socios comerciales. **Excélsior, P 29**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001443nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001443nc.pdf)

## Caja Fuerte / Temporada de huracanes en el Legislativo: las reformas que vienen además de la Judicial/ Luis Miguel González

Temporada de huracanes en el Legislativo: las reformas que vienen además de la Judicial se acerca una temporada de huracanes en el Legislativo. Hablemos de las otras reformas. En estos días, los diputados de Morena y sus aliados, junto con el PRI, aprobaron en la Comisión de Puntos Constitucionales las reformas a los artículos 4 y 27 sobre la ley del agua, alimentos y protección al medio ambiente. Dicho así, suena abstracto, pero esto tiene que ver con





concesiones de minería, maíz transgénico, agua y fracturamiento hidráulico, mejor conocido como fracking. Se prohíbe la minería a cielo abierto. **El Economista, P 55**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001021nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001021nc.pdf)

### **Dinero contra realidad / La inflación que no se va / Eduardo López Chávez**

Las cifras recientes del INEGI nos ofrecen una visión clara de cómo la inflación se ha infiltrado en la vida diaria. Productos básicos como el aguacate han registrado un aumento anual del 27.7%, el huevo ha subido un 14.4%, y la cebolla y el jitomate han visto incrementos alarmantes del 37.9% y 79.5% respectivamente. Incluso los energéticos, que según el gobierno no deberían haber aumentado, lo han hecho: la electricidad subió un 5.4%, el gas LP un 25.6%, y la gasolina un 6.9%. Estos incrementos no son meras estadísticas; son golpes directos al ya limitado presupuesto de los mexicanos. **El Economista, P 32**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024000950nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024000950nc.pdf)

### **Miscelánea Política / Gobernadores Salientes, a puestos Clave en Gabinete de Claudia Sheinbaum / Enrique Muñoz**

\*Los productores de limón de Apatzingán están siendo extorsionados por Los Viagras, su líder Nicolás Sierra Santana, y por "El Botox" César Sepúlveda, de Los Blancos de Troya, quienes les piden cuatro pesos por kilo del producto o 40 mil pesos por camión que sale cargado. "El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y su secretario de gobierno mienten cuando aseguran que el paro de limoneros es porque quieren subir el precio del producto, acusan a productores porque están bien metidos, coludidos, son cómplices del crimen organizado" me dijo en Monitor, Guadalupe, Lupe Mora, activista de La Ruana y hermano del asesinado ex autodefensa de la región, Hipólito Mora. **El Independiente, P 9**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024000718nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024000718nc.pdf)

## POLÍTICA

### **Acusan a Corral de desviar 98 mdp**

El ex Gobernador de Chihuahua, Javier Corral, es acusado por la Fiscalía Anticorrupción de ese estado del desvío de más de 98 millones de pesos, a través de una simulación en la reestructuración de la deuda en julio de 2019. Para las autoridades ministeriales de Chihuahua, el ex panista es un prófugo de la justicia, luego de que el pasado miércoles evitó ser detenido en la CDMX, gracias a la intervención del encargado de despacho de la Fiscalía capitalina, Ulises Lara. **Reforma, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001079nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001079nc.pdf)

### **Ofrece construir un México de bienestar y derechos**

Claudia Sheinbaum se convirtió en la primera presidenta electa de México, al recibir su constancia de mayoría para ser la titular del Ejecutivo de 2024 a 2030, a partir del 1 de octubre. En su discurso, destacó que era un día histórico, porque no llega sola, "llegamos todas", y ofreció libertad plena en democracia y un México de bienestar y derechos. Frente a los seis





magistrados del Tribunal Electoral, habló de la sobrerrepresentación en el Poder Legislativo y dijo que está convencida de que "sabrán respetar la Constitución, las leyes y la voluntad del pueblo" que votó el 2 de junio. Recordó su compromiso en campaña de combatir la inseguridad. **El Universal, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024001164nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024001164nc.pdf)

### **Va reforma judicial por mandato del pueblo: Shefnbaum**

En su primer discurso como presidenta electa de los Estados Unidos Mexicanos, Claudia Sheinbaum Pardo hizo un reconocimiento a las "heroínas de generaciones y generaciones" que lucharon para que por primera vez una mujer llegue a este máximo cargo. Frente a los magistrados electorales y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, subrayó que el pasado 2 de junio el pueblo también se pronunció por "un verdadero sistema de justicia, que sea igual para todos los mexicanos. Un sistema que también comprenda la separación entre el poder económico y el poder de la justicia, un estado de derecho". **La Jornada, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024000550nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024000550nc.pdf)

### **FGR revela omisiones en Sinaloa en caso Cuén, ligado al Mayo**

La Fiscalía General de la República (FGR) cuestionó la indagatoria que realizó la Fiscalía General del Estado (FGE) de Sinaloa por el homicidio del diputado federal electo y exrector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), Héctor Melesio Cuén Ojeda. En un informe que dio a conocer este jueves, la dependencia federal consignó que detectó irregularidades en la investigación y expuso que, tras revisar la carpeta a la que tuvo acceso por el caso, halló inconsistencias en la necropsia realizada por el equipo de peritos de la instancia local. En una primera revisión, detalló que en la necropsia no establecen de forma correcta los signos cadavéricos inmediatos, temperatura, signos tanatológicos, livideces, ni la descripción correcta y evolución que tuvo el cuerpo. **La Razón de México, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes\\_16082024/16082024000998nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_16082024/16082024000998nc.pdf)

